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南信州広域連合第７回広域連合会議 結果報告 

日時：令和５年10月23日(月) 13：30～14：05 

場所：阿智の里ひるがみ 

 

【出席者】14市町村長(売木副村長出席)、副管理者 

    〔南信州地域振興局〕丹羽局長 

〔飯田建設事務所〕唐澤所長 

〔飯田広域消防〕北澤消防長、新井総務課長 

〔環境センター〕飯田事務長 

〔事務局〕吉川事務局長・小椋事務局次長兼総務課長兼地域医療福祉連携課長 

壬生広域振興係長・伊藤庶務係長・久保田庶務係主査・宮﨑庶務係主事 

 

１ 開会…13：30 

 

 

２ 広域連合長あいさつ 

  10月に入って各市町村で行事が行われており、飯田市でも獅子舞フェスティバルが開催され、大勢の皆

様に参加いただいた。昨日は、県境の兵越峠で峠の国盗り綱引き合戦が開催され、信州軍が勝利した。ま

た、飯田OIDE長姫高校と飯田高校による花園をかけたラグビーの試合が行われる。飯田の高校が花園へ出

ることが確定したことは、大変喜ばしい。 

  先日、長野県知事へ林業に関する要望を行った。広域連合名義で要望することに関して、正副連合長部

会長会議でご了承いただき、森林組合と一緒に要望した。この地域で架線を使った林業をやっていきたい

ので、県としても助成してほしいという要望を行った。知事からは前向きな返答を頂いた。 

 

３  協議・報告事項 

（1）南信州ナンバープレート導入の取組について【事務局長】～資料No.１～ 

    現在南信州ナンバーの図柄デザインを決定するための住民投票を実施している。デザインのチラシを組合

回覧等で回覧するとともに、ポスターを掲出している。令和５年11月５日(日)までが投票期日であり、周り

の方で、まだ投票していない方がいれば、是非参加いただきたい。 

   令和５年11月17日(金)にご当地ナンバー推進協議会を開催し、デザインの投票結果を報告するとともに、

基本的には最も票を集めた作品を、この地域のナンバープレートの図柄デザインとして国へ申請していくこ

とを決定したい。 

   

(主な意見等) 

連合長：この住民投票は最低投票数等の考え方がないので、投票数が少なくても成立してしまう。一定の投

票数がないと、住民のみなさんの納得感が欠けてしまう。町村長へは、あと２週間程度、投票の呼

びかけをお願いしたい。マスコミのみなさんにも、住民に向けて記事を書いていただけるようお願

いしたい。 

 

 (2) 南信州環境メッセ2023の開催について【事務局次長】～資料No.２～  

   南信州環境メッセ 2023は令和５年10月 28日(土)、29日(日)にエス・バードで開催される。60近い

団体が環境について発表する。初日にゼロカーボンミーティングin南信州等行われるため、各市町村長

にも是非参加いただきたい。 
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(主な意見等) 

連合長： 町村長にも可能な時間帯で参加していただきたい。 

 

(3) 第２回「介護のしごと相談会」の開催について【事務局次長】～資料No.３-１、３-２～ 

   介護のしごと相談会を令和５年６月に第１回を開催し、第２回目についても、介護人材と事業所のマ

ッチングを図る機会として準備を進めてきた。開催日時は令和５年12月９日(土)午前と午後の部に分か

れており、会場はエス・バード２階ホールで開催する。参加事業所は先週末現在で26事業所の応募があ

った。応募締め切りは過ぎているものの、応募があればまだ受け付けは可能。内容については、各事業

所ブースで事業所の職務内容等の説明を受けることができる。スペースに余裕があるため、パンフレッ

ト出展となっているが、希望のあった事業所はすべて出展する。また、介護ロボットの展示体験コーナ

ーを新たに設ける調整を行っている。 

   第１回目の介護しごと相談会の検証では、参加者30名の内、採用に結び付いたあるいは、採用予定で

ある人数は７名であった。 

   

(主な意見等) 

阿智村：第１回目の参加者が30名であり、もう少し広報の方法について工夫した方が良いのではないか。 

事務局次長：広報については、構成市町村の広報へ掲載していただくよう依頼している。11月上旬に公

共施設等へのチラシを配布する予定。広報については、考え得る限りの工夫をして、できる

だけ多くの方に参加していただけるようＰＲしていきたい。 

阿智村：新たな職場を求めている方が人目に付かないようなブースがあっても良いのではないか。 

連合長：マスコミでの繰り返しの広報をお願いしたい。市町村ではＳＮＳを含めたツールを活用した広

報についてもご協力いただきたい。 

 

(4) 林業に係る知事要望について【事務局長】～資料No.４-１、４-２～ 

   令和５年10月18日(水)13時45分から長野県知事へ林業に係る要望を行った。当方の出席者は、連

合長、阿南町長、天龍村長、根羽村長、飯伊地区森林組合連絡協議会長が出席した。 

 【要望事項①】 

 ・林業生産や、その後の造林等を行うために、主索を用いて架設する「空の道」を、作業道開設等の「地

上の道」と同様の手法としてとらえ、架線の架設・撤去に係る支援策(補助金)を新設すること。 

   (知事) 

   架線集材は、非常に重要な手法の 1つだと考えている。主伐再造林に係る「空の道」の考え方は理

解した。架線の架設撤去に係る支援していけるよう制度について考える。 

間伐については、公共事業の造林事業として補助対象になっているが、認識があまりされていない。

支援について検討する。 

使える木材を搬出し、林業が成り立つようにすることが最優先である。支援について検討していく。 

 

【要望事項②】 

・造林補助事業で実施する急傾斜地等での間伐等施業は作業者の安全確保に要する時間を要し、生産性

の向上が図りづらく、林業従事者の待遇改善に繋がらない。傾斜度等を考慮した歩掛りの設定をする

こと。 

 (知事) 

  要望の趣旨は理解したが、歩掛りについては、国が設定してはいけないとしているため、県で補助

することはできない。（という事務方の説明である。） 

高知県など他県の事例についても研究するが、国への要望も必要だ。 
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(主な意見等) 

天龍村：知事と林務部での連絡が深まっていないという印象。我々の質問に対して知事が答えるのではなく、

担当部局へ問いかけながらの応対であった。これからしっかりと部局内で詰めて頂けるのではないか。

また、国へ要望するためのデータ取りをしっかりとして行きたいという話しがあった。 

根羽村：知事としては積極的に進めて行きたいという意向であった。 

連合長：森林組合へは、データ作りを-お願いをしてある。できる限り早く、県を通して宮下大臣へも要望で

きるように準備をしたい。 

 

 (5) 飯田広域消防本部から 

ア 組織改変について 【消防長】～資料No.５-１～ 

 令和５年10月1日(日)から木曽広域連合との消防指令センター共同運用に関わる事務をスムーズに進

めていくために、新たに通信指令課を設けた。通信指令課の人員は11名で、新たに管理係を設け令和６

年４月までは、通信指令課長が管理係長を兼務する。通信指令課長には警防課専門幹を務めていた職員

を充て、共同運用に向けた連携協力実施計画の策定、運営団体設立に向けた協議等を行う。 

 

イ 防火服の更新について【新井総務課長】～資料No.５-２～ 

  平成20年度に整備した防火服は経年劣化により防火性能が低下したことから、令和４年度、令和５

年度の２か年計画で更新整備を進めている。令和５年度末までに、全職員分を更新する予定であるが、

当分の間は新旧防火服が混在する状況となる。主な変更点は、国が定める消防隊員用個人装備に係る

ガイドラインに準拠した性能を有する最新型を採用し、軽量化による運動性能の向上、墜落静止用器

具(安全ベルト)はズボンに装着するもの。 

  令和４年度 購入数：100着 事業費：23,650千円 

  令和５年度 購入数：116着 事業費：30,684千円 

    計   購入数：216着 事業費：54,334千円 

 

ウ 熱中症疑いによる救急搬送の状況 【新井総務課長】～資料No.５-３～ 

 ・令和５年10月１日(日)までの速報値 

 ・熱中症疑い搬送人員 152名 (昨年同日比＋38) 

 ・調査開始から連日気温の高い日が続き、過去最多の搬送人員となった。 

 ・国の調査が 10 月１日で終了となったため、11 月の連合会議で調査期間中の熱中症疑いによる搬送

状況について分析し、報告したい。 

 

エ 令和５年・令和４年市町村別火災発生状況 ～資料No.５-４～ 

 ・令和５年10月18日(水)までの火災状況 

  火災総件数 53件(昨年同日比＋１) 

  たき火等屋外での火の取り扱いに起因する火災22件 

 ・令和５年11月９日(木)から令和５年11月15日(水)まで秋の火災予防運動が行われる。市町村、消

防団との合同広報や令和５年11月４日(土)特別養護老人ホーム飯田荘での消防演習を行う予定。 

 

   →質疑等なし 
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(6) 南信州いいむす21登録判定について【壬生広域振興係長】 ～資料No.６～ 

 ア 新規３件 

  【有限会社小池興業   （100pt ★×10）】  

  【飯田市環境衛生事業組合（46pt ★×５）】 

  【明和工業株式会社   （92pt ★×10）】 

→ 異議なし。承認となる。 

 

  イ 更新１件 

  【多摩川精機エレクトロニックス株式会社（97pt ★×10）】 

→ 異議なし。承認となる。 

 

 (7) その他【事務局長】 

  ア 信州大学研究力強化シンポジウムについて～資料No.７～ 

    アクア・リジェネレーション分野を中核とした信州大学の研究力強化戦略というシンポジウムが、

令和５年10月30日(月)に開催される。オンラインでも参加可能。 

 

  イ 信州大学新学部誘致に関わるチラシ 

   「みんなの力で信州大学誘致を実現しよう」 

 

  ウ キャリア教育に関するチラシ 

   「そもそも大人探求できてる？」 

   令和５年12月10日(日)13時から16時40分 

   会場：豊丘村ゆめあるて 

 

４ 長野県から 

 ア 南信州地域振興局 

  ・しあわせバイ信州運動について 

   日々の買い物で県産品や地域のお店を選ぶ消費行動の促進により、地域産業を応援する取組を平成 

29年度から行っている。本年は10月から12月末までのキャンペーン期間。 

 

  ・ＳＳ過疎地対策の実施について 

   燃料価格の高騰等により、地域のガソリンスタンドの維持存続がこれまで以上に厳しくなっている。

長野県の石油協同組合と連携し、ガソリンスタンドの過疎対策を検討している市町村の支援を行う。 

  

５ 閉会･･･14時05分 


